



Groupe  
**Cartesia**

L'Art de l'exécution opérationnelle

# CIR

(Cellule d'Intervention Rapide)

Leader en transformation opérationnelle



## Pourquoi lancer la Cellule d'Intervention Rapide (CIR) ?

Le Québec et le Canada traversent une période critique où les entreprises doivent agir vite pour s'adapter aux pressions économiques et géopolitiques.

L'incertitude commerciale avec les États-Unis, les défis liés à la main-d'œuvre et les inefficacités opérationnelles freinent la compétitivité des entreprises québécoises.

La Cellule d'Intervention Rapide (CIR) a été conçue pour répondre à ces défis avec une approche pragmatique et accélérée, permettant aux entreprises d'identifier rapidement leurs blocages et de mettre en œuvre des solutions concrètes.

Nous ne parlons pas d'un processus long et théorique, mais d'une action rapide, ciblée et mesurable qui offre des résultats tangibles dans un laps de temps réduit. L'inaction n'est pas une option.

**Chaque jour sans action représente  
une perte de compétitivité.**



## Un Problème Persistant – La Productivité du Québec en Déclin

Les entreprises québécoises peinent à rivaliser sur la scène internationale. Pourquoi ? Parce que le problème ne réside pas uniquement dans les chiffres, mais dans l'exécution opérationnelle. Nos défis :

- Adoption tardive des innovations : Les technologies et les processus modernes sont intégrés trop lentement, réduisant notre efficacité.
- Structures rigides et inefficaces : De nombreuses entreprises conservent des modèles organisationnels qui freinent la prise de décision et la réactivité.
- Main-d'œuvre et recrutement : Vieillesse de la population, pénurie de travailleurs spécialisés et guerre des talents.
- Suradministration et lourdeur des processus : Les entreprises consacrent trop de ressources à gérer la conformité plutôt qu'à optimiser leurs opérations.
- Manque de cadence et de mobilisation : Trop souvent, on attend une crise avant d'agir au lieu d'établir un rythme soutenu d'amélioration continue.

L'impact ? Une perte progressive de notre compétitivité et un retard face aux économies les plus dynamiques.



## La CIR – Une Mobilisation Rapide pour un Impact Maximum

Nous devons **changer de cadence** et passer d'un mode réactif à un mode **proactif, structuré et axé sur les résultats**.

La CIR repose sur cinq piliers essentiels :

- **Sens de l'urgence** – Chaque décision prise aujourd'hui façonne la compétitivité de demain. Il faut accélérer l'identification et la mise en œuvre des solutions.
- **Mobilisation** – Nous ne pouvons pas agir seuls. L'ensemble des parties prenantes (dirigeants, employés, partenaires) doit être aligné sur les priorités stratégiques.
- **Cadence et exécution** – Il ne suffit pas d'avoir un plan, il faut le mettre en action immédiatement, avec un suivi rigoureux et des étapes claires.
- **Résultats et impact** – L'objectif n'est pas d'apporter des recommandations, mais **de livrer des améliorations visibles, durables et mesurables**.
- **Priorité aux opérations** – Ce n'est pas seulement une question de chiffres et d'indicateurs financiers, c'est une question d'**opérations bien exécutées**. Ce qui fait la différence entre une entreprise en croissance et une entreprise en difficulté, c'est sa capacité à exécuter avec efficacité.

Les entreprises doivent être dans un état de **préparation et d'action constante**. L'attente n'est pas une stratégie.



Qui devons-nous mobiliser pour accélérer cette transformation ?

La transformation ne peut pas se faire en vase clos. Nous devons élargir notre portée et convaincre les bons acteurs de l'importance d'agir immédiatement.

Voici les cibles stratégiques à engager dès maintenant :

#### Les chambres de commerce régionales et provinciales

- **Pourquoi ?** Elles regroupent les entreprises locales et ont une forte influence sur la sensibilisation à l'urgence d'agir.
- **Action ?** Organiser des rencontres et ateliers pour expliquer les enjeux et proposer des solutions pragmatiques.

#### Les associations sectorielles et regroupements d'affaires

- **Pourquoi ?** Chaque secteur a ses propres défis et contraintes. Il est crucial d'adapter le message aux industries spécifiques.
- **Action ?** Identifier les secteurs les plus impactés et adapter la stratégie d'intervention.

#### Les dirigeants d'entreprises et décideurs économiques

- **Pourquoi ?** Ce sont eux qui ont le pouvoir d'initier le changement dans leur organisation.
- **Action ?** Multiplier les discussions directes avec les leaders pour montrer l'impact concret de l'intervention rapide.

#### Les gouvernements et acteurs politiques

- **Pourquoi ?** Leur appui peut faciliter la mise en place de mesures incitatives pour soutenir l'amélioration de la productivité.
- **Action ?** Renforcer les échanges avec le MEIE et d'autres instances gouvernementales pour aligner les efforts.

#### Les médias économiques et leaders d'opinion

- **Pourquoi ?** Une couverture médiatique permet de **renforcer le message et d'amplifier l'appel à l'action.**
- **Action ?** Continuer à publier des communiqués, tribunes et interventions dans les médias spécialisés.



# Le Message Clé

## Il Faut Agir Maintenant

Que ce soit via la CIR ou par d'autres moyens, chaque entreprise doit prendre des mesures immédiates pour optimiser sa productivité.

- L'environnement économique n'attendra pas.
- Les marchés ne feront pas de pause.
- Les entreprises qui ne s'adaptent pas perdront en compétitivité.

Le vrai combat se joue dans l'exécution, la cadence et la capacité à prendre des décisions stratégiques rapidement. Il ne suffit pas de parler d'amélioration, il faut la mettre en œuvre.

Nous sommes prêts à travailler avec vous pour bâtir cette résilience économique, mais l'impulsion doit venir de tous les acteurs impliqués.

Partagez et rejoignez la conversation sur LinkedIn :  
<https://www.linkedin.com/groups/12986997/>





Groupe  
**Cartesia**®

3:2 2:2 3:2  
APPPEL A L'ACTION

Êtes-vous prêt?  
Nous le sommes.

